
Réunion du Conseil de quartier Bobillot du 4 mars 2025 
Thématiques : Propreté - Déchets 
 
Compte-rendu 
 
Présents : 
Du côté des services :  

-       Antenne vie de quartier  

-       Service Démocratie Participative 

-       Responsable du service Propreté Urbaine 

-       Direction Environnement et Cadre de Vie 

-       Cheffe de projet Déchets et Animations/Sensibilisation 

-       Directrice prévention et valorisation des déchets 

Du côté des élus/élues :  

-       Luc Di gallo, Adjoint délégué à la Ville Zéro déchet, à l'économie circulaire, à la propreté et 

aux composteurs collectifs. 

-       Méline le Gourrierec, élue du quartier Bobillot. Conseillère municipale déléguée à la 

jeunesse, à la mémoire et aux anciens combattants 

 
et une vingtaine d'habitants. 
 
 
Principaux points abordés et réponses apportées : 
 
.La propreté des rues 
Même si une certaine amélioration a pu être constatée par endroits, des habitants 
expriment leur insatisfaction sur l'état des rues (notamment rue Girard, rue de Vincennes, et 
autres).  
 
Les agents de la ville interviennent avec des engins pour assurer la "propreté au quotidien". 
La fréquence de nettoyage des rues est quotidienne à hebdomadaire selon les rues. L'équipe 
du bas Montreuil (22 personnes) intervient le matin. Une équipe de l'après-midi intervient 
uniquement sur certains points particuliers. 
Une brigade des parcs et squares (fermés) les nettoie 2 fois par jour. 
L'enlèvement des dépôts sauvages est lui, géré par Est Ensemble qui intervient 6 jours sur 7 
sur tout le territoire d'Est Ensemble, et le dimanche uniquement sur les "points noirs". 
Certaines rues sont sous vidéos surveillance. Des auteurs de dépôts sauvages ont ainsi été 
verbalisés. 
 
Ne pas hésiter à faire des signalements sur les pages des sites de la ville de Montreuil ou 
d'Est Ensemble pour ce qui concerne l'espace public, au sujet de la propreté ou autres : 
Ville de Montreuil : https://demarches.montreuil.fr/signaler-un-probleme-sur-lespace-
public/ 

https://demarches.montreuil.fr/signaler-un-probleme-sur-lespace-public/
https://demarches.montreuil.fr/signaler-un-probleme-sur-lespace-public/


Est Ensemble : https://services.est-ensemble.fr/ (notamment pour "Signaler un dépôt 
sauvage", "signaler un problème de collecte") 
 
Le problème important de propreté de la rue Girard, du marché et du square (non fermé) 
place Langevin a été abordé une nouvelle fois. La ville en est consciente mais n'a pas de 
solutions rapides et efficaces. Impossibilité de verbaliser même si la rue était placée sous 
vidéo surveillance. Luc di Gallo travaille à la mise en place de toilettes publiques qui 
devraient réduire les salissures. Le besoin d'une action sociale en amont a été évoqué. Pour 
rappel, un point avait été fait à ce sujet le 14 février 2024 avec différents services et avait 
déjà dressé un état des lieux. 
S'agissant du marché, la ville est mécontente du service assuré par le prestataire (contrat de 
délégation de service public). Action en cours pour rétablir la qualité attendue, le contrat ne 
pouvant être rompu. A signaler : les commerçants n'ont plus le droit de donner des sacs 
plastiques. 
 
Placette rue de la Révolution 
Signalement de riverains sur l'état de la place rue de la Révolution qui est jonchée 
d'excréments. Un véloboxe y a été placé. Il semble que personne n'y met son vélo car 
l'endroit est sale.  
 
Cet espace est géré à la fois par la ville et Est Ensemble. Les services de la ville vont se 
mettre en contact avec Est Ensemble Habitat (EEH) afin de trouver une solution pour que la 
place soit entretenue. 
 
 
. Collecte des déchets 
Certains habitants se plaignent d'un manque de bacs (poubelles) dans certains immeubles 
et/ou de la réduction de la fréquence de la collecte à un seul passage hebdomadaire. 
 
Pour l'habitat pavillonnaire concerné, il n'y aura pas de 2e passage possible. 
Pour les immeubles collectifs, il faut prendre contact avec Est Ensemble et demander un 
audit (nombre de poubelles , local poubelle, voire en dernière solution un 2e passage si le 
nombre de lots le justifie): https://demarches.services.est-ensemble.fr/dpvd/demander-un-
audit-du-local-poubelle/?cancelurl=https%3A//services.est-ensemble.fr/ 
 
. Bruit du camion benne 
Le bruit du camion benne en marche arrière très tôt le matin est très gênant dans une rue. 
Niveau sonore important.  
 
Est-Ensemble va voir ce qui pourrait être fait pour éviter la marche arrière dans la rue en 
question. 
 
. Déchetteries mobiles 
Les déchetteries mobiles ont été supprimées car peu utilisées au regard du budget investi. 
Est Ensemble réfléchit néanmoins à un système de substitution pour 2026. 
 
. Compostage 

https://demarches.services.est-ensemble.fr/dpvd/demander-un-audit-du-local-poubelle/?cancelurl=https%3A//services.est-ensemble.fr/
https://demarches.services.est-ensemble.fr/dpvd/demander-un-audit-du-local-poubelle/?cancelurl=https%3A//services.est-ensemble.fr/


Compétence d'Est Ensemble qui peut fournir des composteurs ou lombricomposteurs aux 
personnes qui en demandent. Formation à prévoir. https://www.est-ensemble.fr/composter 
 
. Calendrier de collecte des déchets verts 
Cette collecte commence à partir du 15 mars. Pour savoir si vous bénéficiez d'une collecte 
en porte à porte et quel est le jour de ramassage dans votre quartier : geodechets.fr 
 
. Collecte des déchets alimentaires 
Les habitants attendent une solution de collecte des déchets alimentaires. 
Il est signalé que les points d'apports, comme les collecteurs de verre ou de vêtements, sont 
en général des lieux de dépôts sauvages et sont très souvent sales, non nettoyés 
correctement après enlèvement. 
 
Est Ensemble installe actuellement des bornes de collecte des déchets alimentaires. Il est 
prévu d'installer une borne pour environ 500 habitants. 220 points d'apport sont prévus sur 
la ville. Ces points sont choisis en général lorsqu'il y a déjà des bacs de récupération (de 
verre par exemple) et en fonction des parcours les plus fréquentés (par ex en allant au 
métro, chez les commerçants, etc). En fichier joint, le plan prévu d'installation des bornes sur 
notre quartier présenté lors de la réunion. Il a été envoyé aux inscrits à la liste de diffusion 
du quartier. Les bornes devraient être posées dans les 15 jours à venir. 
La collecte se fera deux fois par semaine. Des bioseaux seront distribués par Est Ensemble, 
notamment en porte à porte. Plus de précisions à venir. 
. 
Si des points se révèlent non adaptés ils pourront faire l'objet, plus tard, d'une modification 
d'implantation répondant mieux aux besoins. 
S'agissant du point angle rue Kléber/rue du Sergent Godefroy avec un bac à verres existant 
et toujours sale, un point de vigilance sera mis en place par Est Ensemble. 
 
 
La prochaine réunion devrait porter sur l'urbanisation de notre quartier puisqu'elle n'avait 
pas pu se tenir après l'arpentage faute de temps. 
A bientôt, 
 
Le Collectif d'animation du CDQ Bobillot 

https://www.est-ensemble.fr/composter
https://geodechets.fr/

